Si nous voulons progresser, dans des domaines tels que l'ingénierie, l'informatique, les communications et les transports, nous devons systématiquement chercher à établir des liens avec les meilleures institutions des États-Unis, d'Asie et d'Europe.

Pour que nos universités puissent faire concurrence aux autres institutions et attirer les élèves les plus doués et les meilleurs professeurs, nous devons élargir nos relations internationales et faire en sorte d'offrir une qualité d'enseignement et de recherches répondant aux normes internationales les plus élevées.

C'est pourquoi j'ai lancé avec mon homologue de la Communauté européenne, à l'occasion de mon passage à Bruxelles l'année dernière, cette table ronde sur les programmes de formation et les programmes universitaires européens et canadiens.

Je tiens à remercier le BCEI d'avoir fourni les locaux et les compétences nécessaires pour cette initiative. C'est le genre d'initiative à laquelle nous pensions lorsque nous avons signé la Déclaration transatlantique avec la Communauté européenne, en novembre 1990.

D'autres activités semblables sont en cours, par exemple la conférence trilatérale tenue le mois dernier à Wingspread, au Wisconsin. Les participants ont examiné des moyens d'accroître la coopération en matière d'enseignement supérieur entre le Canada, le Mexique et les États-Unis.

Je tiens à vous assurer que le Canada continuera de s'employer à créer et à entretenir des liens avec les communautés universitaires étrangères. Il s'agit notamment d'appuyer les programmes d'études canadiennes dans les universités étrangères.

Il s'agit aussi de jouer un rôle actif dans des organisations multilatérales comme l'UNESCO, l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et la Coopération économique Asie-Pacifique. Il est aussi important que le Canada reconnaisse les sources de sa propre force. Cette force découle de la capacité des Canadiens, génération après génération, de bâtir une démocratie prospère en se tendant la main et en adoptant une vision internationale.

L'India Express, de New Delhi, a récemment fait observer ce qui suit : «La force de la société canadienne, c'est qu'elle produit des gens qui sont prêts à lutter pour la cause de gens très différents d'eux-mêmes, culturellement ou économiquement».

C'est maintenant que nous devons faire appel à cette force.

Le Canada est un pays dont les habitants ont toujours dit «OUI» les uns aux autres.